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 二水鄉民代表會第二十一屆第 14、15 次臨時會議事錄 

開會日期：中華民國 110 年 12 月 8 日至 12 月 15 日止，共六天。 

開會地點：本會議事堂。 

本會代表姓名及人數：藍世雄 張鳳修 陳昭麟 謝己清 陳家祐 黃燕雪 

羅森澤 賴國楨 陳木傳 賴元恩 黃恆應等 11 名 

列席人員姓名及人數：鄉長蘇界欽、秘書鄭樵濃、民政課課長何素芬、

財政課課長董素琴、建設課課長蔡承宇、代理農

業課課長王品承、代理社會課課長鄭樵濃、主計

室主任林逸塵、人事室主任黃秀香、政風室主任

吳佳昇、代理幼兒園園長蕭淑心、圖書館管理員

柳進通、本會秘書謝昆哲共 12 名。 

督導員姓名及人數：無。 

來賓姓名及人數：無。 

一、12 月 08 日  報到  預備會議 

二、12 月 09 日  開會典禮  討論提案 

開會典禮 

(一)行禮如儀 

(二)主席致詞 

    主席報告代表出席及缺席人數 

    主席藍世雄：張副主席、各位同仁、兩位秘書、公所各課室主管， 

                大家早、大家好。今天代表出席超過法定人數，正式 

                開會。(鄉長今天請假) 

                今天召開第 21 屆第 14、15 次臨時會，感謝各位同仁 

                踴躍出席問政。本次會議重要議事為審議鄉長及代表 

                提案。首先，請秘書報告議事日程。     

秘書謝昆哲：報告本次會議議事日程。(詳如議案議事日程表) 

主席藍世雄：各位代表對會議議程有無異議。（全體代表無異議） 

            如果沒有異議，進行今日議程ˇ討論提案。 

(三)討論提案 
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主席藍世雄：今天的議程是討論提案。本次會公所提案 1案，代表提案 

            2 案，各位代表若無意見，提案請先自行詳閱審查，今日 

            開會到此，開會結束。 

三、12 月 10 日  討論提案 

主席藍世雄：張副主席、各位同仁、鄉長、兩位秘書、公所各課室主管， 

            大家早。今天代表出席超過法定人數，會議開始。 

主席藍世雄：今天的議程是討論提案，各位代表有無意見，若無意見， 

            提案請先自行詳閱審查，今日開會到此，開會結束。 

四、12 月 13 日  討論提案 

主席藍世雄：張副主席、各位同仁、鄉長、兩位秘書、公所各課室主管， 

            大家早。今天代表出席超過法定人數，會議開始。 

主席藍世雄：今天的議程是討論提案，各位代表有無意見，若無意見， 

            提案請先自行詳閱審查，今日開會到此，開會結束。 

五、12 月 14 日  討論提案 

主席藍世雄：張副主席、各位同仁、鄉長、兩位秘書、公所各課室主管， 

            大家早。今天代表出席超過法定人數，會議開始。 

主席藍世雄：今天的議程是討論提案，各位代表有無意見，若無意見， 

            提案請先自行詳閱，今日開會到此，開會結束。 

六、12 月 15 日  討論提案  臨時動議  閉幕典禮 

主席藍世雄：張副主席、各位同仁、鄉長、兩位秘書、公所各課室主管， 

            大家早。今天代表出席超過法定人數，會議開始。 

主席藍世雄：今天的議程是討論提案。本次會公所提案 1案，代表提案 

            2 案，首先進行鄉長提案第 1號案，鄉長提案第 1號案提 

            審本鄉 111 年度總預算案進行三讀，請秘書朗讀提案。 

(一)鄉長提案 

編號：第 1號    類別：主計 
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提案人：鄉長  蘇界欽 

案由：為提審本鄉 111 年度總預算案，敬請  審議。 

審查意見： 

  一、本鄉自有財源不足，歲入多需仰賴上級補助及統籌分配稅款，請 

      本撙節開支原則，量入為出，以穩健財政造福鄉民。 

  二、二水鄉 111 年度總預算案，本會審查預算經費刪減如「彰化縣二 

      水鄉 111 年度總預算經費刪減明細表」(附表一)。 

附表一     彰化縣二水鄉 111 年度總預算經費刪減明細表 

承辦

單位 

計畫 

名稱 

頁

次 
說    明 

年度 

金額 

調整後 

金額 

調整 

差異 

秘
書
室 

一 般 行

政-業務

管理 

106 

業務資料及名片印刷、慶賀古

炮、祭典祭祀用品、獎牌製作、

廣告、環境佈置、清潔、加菜金、

法律諮詢、雜支等費用。 

400,000 380,000 -20,000 

民
政
課 

民 政 業

務-自治

業務 

118 
第21、22屆新卸任鄉長及村長就

職典禮經費。 
200,000 160,000 -40,000 

民 政 業

務-民防

業務 

123 防疫相關物資及物品等費用。 100,000 50,000 -50,000 

圖
書
館 

一 般 行

政-行政

管理 

151 
館舍牆面修繕油漆、頂樓防水及

門窗修護等費用。 
300,000 200,000 -100,000 

文 化 建

築 及 設

備-文化

建 築 及

設備 

153 

購買圖書典藏等費用，依據彰化

縣文化局110年7月5日彰文圖字

第1100008036號函暨圖書館設立

及營運標準第6條規定。 

300,620 200,620 -100,000 

合  計 -310,000 

議決情形：照審查意見通過。 

(二)代表提案 
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編號：第 1號    類別：幼教 

提案人：代表  黃燕雪 

連署人：本會全體代表 

案由：建請妥善規劃鄉立幼兒園三樓空間，提報計畫函送有關單位，俾 

      能爭取經費改善三樓教保環境，以提升幼兒園優質的活動空間及 

      教保品質。 

理由： 

  一、按本鄉社福大樓三樓原由彰化縣政府借用，做為安置家暴中心庇 

      護場所，據悉縣政府已於 110 年 10 月歸還鄉公所運用。 

  二、鄉立幼兒園三樓空間經下鄉考察現勘，發現其尚維持庇護中心使

用格局，確實不符幼童使用需求，按因應少子化，鄉內幼兒園大

多停招學童，鄉內學童大都選擇就讀鄉立幼兒園，幼兒園現有教

室及活動空間恐不敷使用，茲為未雨綢繆，建請公所著手規劃上

開空間並提報計畫函送有關單位，俾能爭取經費，改善幼兒園教

學環境設施及提升教保品質。 

議決情形：照案通過。 

編號：第 2號    類別：財政 

提案人：副主席  張鳳修 

連署人：主席藍世雄、代表謝己清、羅森澤、陳家祐、陳木傳 

案由：建請研提鄉公所辦公廳舍改建或遷建計畫，送縣政府轉內政部營

建署爭取經費，俾能興建聯合多功能行政大樓，以維護員工辦公

場所安全及民眾洽公便利。 

理由： 

  一、按二水鄉公所辦公廳舍於 65 年興建迄今，使用已逾 40 餘年，已 

      是老舊建築物，歷經 921 大地震後，辦公廳舍多處龜裂，耐震能 

      力經檢驗評估，不符建築物耐震規範，須做補強。 

  二、鄉公所是地方的行政中心，每日民眾進出人次甚多，遇有重大災 

      害時更是應變指揮中心，現有辦公廳舍除耐震能力不足有公共危 

      險之虞，內部空間狹隘不敷使用，停車空間有限、造成民眾洽公 

      不便，興建符合實需之聯合多功能行政大樓實有其急要性。 
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  三、為維護員工辦公場所安全及民眾洽公便利，建請衡酌實需（於公 

      所原地改建或遷建於本鄉機五用地）研提興建聯合多功能行政大 

      樓計畫(可考量實情規劃含括鄉公所、鄉民代表會、戶政事務所、 

      裕民社區活動中心等)，送縣政府並轉內政部營建署爭取經費興 

      設，讓公所團隊能於高品質的辦公環境，提供民眾更好的服務品 

      質與效率，亦讓民眾能有更優質、安全且便利的洽公環境和活動 

      空間。 

副主席張鳳修：我提這案有些人會認為這是公所的事，可是我認為這是

二水的事情，本案要麻煩鄉長請管理顧問公司趕快著手

計畫，因為目前有上級主管會給予協助，沒有計畫、文

案，人家也無法給予協助，麻煩鄉長趕快積極著手辦

理，不然如果等到上級人員卸任時，就無人可幫忙了，

那我也沒辦法了，就算成功重送計畫到建設完成，最少

也要 4、5年才能完成，麻煩鄉長積極辦理，我也會協

助。 

鄉長蘇界欽：針對本案公所會積極考慮辦理，今年度就有和秘書主管討

論過，這棟我們早就有計畫要興設，感謝副座提案，公所

有在著手，屆時希望能藉由主席、副主席和代表的協助，

共同來爭取。 

議決情形：照案通過。 

(三)臨時動議：無。 

黃燕雪代表：東彰南延段聯絡道路已經在施工了，而且已在剷除地上

物，但是有很多民眾還是很模糊，不清楚公所在做甚麼工

程，但又阻礙其進出，是否能於召開村長聯繫會議時轉

知，並協助宣導，讓民眾了解聯外道路已開始施工，昨天

有民眾反映，不知是哪項工程在施工影響其進出，煩請告

知一下，現在是剷除地上物，再來應是堤防外移，這些應

該讓民眾了解，還有前些日子，縣府和承包商有會勘堤

防，因剛好沒空所以沒參與，希望建設課長要認真並且用

心了解，五伯前往河川公地路段，絕不能因沒注意而至沒
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通道，若沒通路民眾會怨聲載道，尤其是鄉長會承受最大

壓力，另外徵收部分要快點完成，因為據我所知，這條路

不管是徵收或開闢費用，中央和縣府應是不需地方分攤百

分比，所以請加快速度，才能和外面聯外道路配合連結，

請建設課長用心，鄉長多多督促。 

建設課長蔡承宇：東彰南延段道路是縣府的案件，他們準備於 12月進

場施作，所以最近的車流量可能會影響附近住戶，這

部分麻煩各位代表協助向民眾說明，縣府有說明有關

4個引道的部分，都會維持原有通行，我們也會注意，

不會讓農民進出道路消失。 

主席藍世雄：此案是縣府案件也是縣長政策，你們要督導的不是在於引

道會不會廢掉，引道是不會廢掉的，代表的意思是農民反

映，在那邊有時會塞車，進出不方便這是第一點，第二點

在於那條道路是 152 線，車流及砂石車多，屆時將會影響

農民進入耕作，麻煩儘量轉知村長、民眾，儘量避開時間

點，讓農民能進入田裡耕作，你們不能推卸說這是縣府工

程，縣府在二水鄉施作，也是鄉長的責任，民眾也是責罵

鄉長，大家做好協調好，也就比較不會有雜音。 

建設課長蔡承宇：好。 

副主席張鳳修：請問調解會通知鄉親調解的信件，是否都是用普通信件

郵寄方式？ 

民政課長何素芬：通知的部分是用普通信，回函確認是用雙掛號。 

副主席張鳳修：通知調解信件可否用掛號來執行，因為我有調解到調解

會的案件，鄉親是自行到調解會申請調解，調解會有打

電話給對方，但因其在上班所以沒接到電話，雖然調解

會有寄信件通知，但是他都沒收到信件，普通信件有時

無法確認郵差是否有送件，是否以後調解通知改以掛號

方式，比較不會漏失和引起爭議。 

民政課長何素芬：好，遵照辦理。 

副主席張鳳修：有關松柏嶺流浪犬問題，要麻煩農業課費心一下，那天
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有遇到林務局人員，表示有鄉親檢舉流浪犬問題，這個

問題存在已久，現在都是動保志工在協助處理，松柏嶺

那邊每個月平均都有 1、20 隻小狗被丟棄在那裏，動保

志工協助外縣市認養和結紮事宜，林務局表示那邊目前

6窟 100 多隻狗，林務局希望動保志工將狗隻放開，但

是放開可能會滿山跑，有可能發生咬人事件，所以請儘

快想辦法處理犬隻問題，另外目前丟狗的人很多，附近

也常被丟棄傢俱、廢棄物等，是否考量於松柏嶺重要道

路路口裝設監視器。 

農業課長王品承：針對流浪犬部分，會去詢問林務局意見，然後再研議

處理，監視器部分，會與建設課研議，路口部分是否

需要做補強，監控偷放流浪犬問題。 

主席藍世雄：應該有監視器，主機置於廁所後面，應該是有時候要監控

畫面，看一下會比較好追蹤，應該可透過雲端監視。 

農業課長王品承：好，我們會定期檢視。 

主席藍世雄：狗實在是很恐怖，狗追人沒被照到，但是我們踢狗需負責

任，前幾天發生事件，惠民村有狗突然衝出來，以致郵差

驚嚇跌倒，還需要辦理調解，所以希望公所多努力，監視

器要時常檢視一下，若發現可疑車輛，車牌號碼可交由派

出所處理，因為我們沒有公權力，但我們能舉報。我也曾

經在那邊為了狗和師父鬧不愉快，也是公所去查處的，犬

隻要帶上車，師父不允許，又不願帶回去飼養，只想在那

邊餵養，以致造成很多困擾，甚至在左手坑坑溝搭狗寮、

放置狗籠，遇到大雨才放掉犬隻並拆除狗籠，這些都是困

擾，副座提到的事情，請聯絡看看，想方法改善。 

農業課長王品承：謝謝建議。 

謝己清代表：請問源泉車站廁所是許書維議員建議的經費嗎？ 

建設課長蔡承宇：這案是鐵路局核定下來，是許書維議員建議的。 

謝己清代表：要改變是否應該通報議員才對呀，是否有變更設計？ 

建設課長蔡承宇：請問是位置部分嗎？我們原先設計就在那邊。 
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陳木傳代表：原先是否規劃小舞台？ 

建設課長蔡承宇：小舞台部分，還需要瞭解一下，因為當初會勘時不是

我們去會勘的。 

謝己清代表：執照過了嗎？ 

建設課長蔡承宇：執照過了，水電也過了。 

謝己清代表：何時開放使用？ 

建設課長蔡承宇：月底前會排驗收，驗收過了就會開放。 

謝己清代表：引水公園邊坡鋪鐵網應該是沒效果，應該是疊磚塊和錏管

再鋪鐵網，才會通風，再種上四季花，別種單種花，才能

吸引民眾和遊客前往觀賞遊玩，還有要做花台並填土，花

才能種得起來，花費經費才有功效。 

建設課長蔡承宇：謝謝代表建議，會遵照大會指示辦理。 

主席藍世雄：有關源泉火車站廁所，下鄉考察時，10 號謝代表有建議，

男廁這邊要採密閉，別用網子做隔間，要有隱密性，用黑

網遮蔽，有比較離譜，要做就做好。 

建設課長蔡承宇：明年度著手辦理。 

主席藍世雄：有關引水公園部分，很早以前就有建議，地上熱，植物不

容易生長，就算種得起來應該也是雜草，雜草易躲蛇蟲，

易發生危險。 

鄉長蘇界欽：針對引水公園部分，於現勘過後會整體考量。也有請第四

河川局做整體會勘，包括設置廁所，做整體改變和整理，

局長有安排時間，會勘時邀請代表會共同參與。 

主席藍世雄：那邊設置廁所，應是較難完成，因為，目前灌溉溝是不會

讓人排水的，那邊頭至尾全部都是河川公地，廁所廢水應

是無處可排放。 

鄉長蘇界欽：先行會勘，聽取意見，會勘之後與第四河川局再研議，希

望能有廁所。 

七、主席結論 

主席藍世雄：感謝各位同仁撥冗參與本次會議，本次會議公所提案 1 
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案，經討論結果，依審查意見通過鄉長提案1案，另外通

過代表提案2案，臨時動議0案，大會到此圓滿結束，謝謝

大家。 

八、散會(上午 11 時 31 分) 

中  華   民  國    110    年    12    月     15     日 

        主 席   藍世雄 

    秘  書   謝昆哲 

     紀錄員   王惠玲  


